

UNA MÉDICA DE LA GESTIÓN

Reyes Álvarez-Ossorio García de Soria. Directora de la Esc. Andaluza de Salud Pública

La nueva directora es una defensora de la formación continua y cree en la importancia de trabajar para la promoción, la prevención y la protección de la salud

ANDREA G. PARRA



REYES es salubrista por vocación, entiende que trabajar para la promoción, la prevención y la protección de la salud es tan importante como la asistencia sanitaria y su trayectoria profesional lo avala. La reflexión la hace Isabel Marín, jefa de Salud Pública de la Delegación de Salud en Granada, al referirse a Reyes Álvarez-Ossorio García de Soria (Zamora, 26 de septiembre de 1963), la nueva directora de la Escuela Andaluza de Salud Pública (EASP). El 3 de octubre fue su primer día al frente de esta institución que es todo un referente en el ámbito de la formación. Álvarez-Ossorio lo sabe porque ha sido alumna de la misma.

Nació en Zamora pero con meses su familia se trasladó a Palencia. Allí vivió su niñez y gran parte de su juventud hasta que se mudó a Valladolid. Ya estaba cursando segundo de Medicina. Una de sus profesoras, se llamaba Gema, que era entusiasta de la biología, le inculcó ese gusto por esta materia y la Medicina, por extensión. Fue la primera de su núcleo familiar en cursar estos estudios. Se crió entre nueve hermanos, dos chicas y el resto chicos. Su madre se empeñó en que sus hijas tuvieran una carrera y fueran independientes económicamente.

Así lo hizo Reyes Álvarez-Ossorio, que ha dedicado su vida profesional a la gestión y comenta que en su madre tiene un buen referente. Gestió su casa haciendo encaje de bolillos pues el marido, perito agrícola, era el único que llevaba un sueldo.

Álvarez-Ossorio se pone al frente de una escuela que trabaja para sociedades profesionales, hospitales y servicios regionales de salud de toda España. Esta mujer hizo el viaje contrario a sus padres, que eran andaluces, de un pueblo sevillano, y se fueron primero a Zamora, luego a Palencia y después a Valladolid por el trabajo de su progenitor. Dice que es de Valladolid porque allí está la casa familiar. Su trayectoria profesional comenzó en enero de 1990 en Cádiz. Toda su carrera se ha desarrollado en el marco del sistema sanitario público andaluz. Primero fue en el campo de la higiene hospitalaria, la medicina preventiva y salud pública en el Hospital Puerta del Mar de Cádiz, donde



La nueva directora de la EASP. :: ALFREDO AGUILAR

realizó su formación como médico especialista en medicina preventiva y salud pública. Al trasladarse al Hospital de Poniente de Almería, se formó y trabajó en competencias en materia de prevención de riesgos laborales como jefa de servicio.

En el Toyo

Desde 2005 se ha dedicado a la gestión en el área asistencial de centros sanitarios: primero con la puesta en marcha del primer Hospital de Alta Resolución de Andalucía, El Toyo, como directora asistencial y desde el año 2008 trabajando en el equipo directivo asistencial del Complejo Hospitalario Torrecárdenas de Almería, primero como subdirectora médica (junio 2008 a enero 2013) y desde febrero de ese año como directora médica del mismo hasta que fue nombrada directora-gerente de la Escuela Pública de Salud Pública.

En Almería conoció, hace veinte

años, a Consuelo Rodríguez, ahora directora de la Unidad de Anestesia del Hospital de Poniente, que no duda en calificar a Reyes Álvarez-Ossorio como una persona con «muchos valores y muy meticulosa». En el terreno laboral es «incansable y su capacidad de trabajo es inquebrantable». Asimismo, apunta que está volcada en estar al día en gestión clínica. «Tiene muchos conocimientos técnicos y es muy cercana. En la gestión destaca por su gran capacidad integradora y para el diálogo. Conoce a los trabajadores por su nombre», reseña Consuelo Rodríguez, que es amiga y conoce bien como ha asumido este nuevo reto: «Con gran ilusión». La propia Álvarez-Ossorio califica este nuevo proyecto como «maravilloso».

En los días que lleva al frente de la Escuela Andaluza de Salud Pública, ha ido despacho por despacho presentándose a los trabajadores. En su etapa de alumna fue cuando se conocie-

ron Álvarez-Ossorio y Marín. La nueva directora hizo el máster en Granada cuando era residente en Cádiz. Era de las más pequeñas de la clase, pero «muy inteligente, una alumna avenjada y entusiasta de las tecnologías digitales que empezaban por entonces», recuerda Marín.

Es máster en salud pública y administración sanitaria (Universidad de Granada, 1991), máster en organización y gestión de la prevención de riesgos laborales (Univ. Granada, 2000), curso de alta dirección de instituciones sociales (Instituto Internacional San Telmo, 2006), cursos de gestión en diferentes escuelas de negocios, y recientemente formación en el liderazgo en innovación sanitaria (Deusto Business School, 2017).

Cercana

Quienes la conocen la califican como «cercana» y que la gestión no la ha alejado de su interés e implicación en el día a día del enfermo. «En Almería en el hospital ha estado muy implicada. Puedo contar que es una persona muy comprometida con la asociación de mujeres mastectomizadas y estando en Almería en el hospital se desvivió cuando había algún problema en oncología, por ejemplo», relata Rodríguez.

Álvarez-Ossorio es una apasionada de la música. Hace unos años que toca el violín. Forma parte de la Orquesta Barroca Infantil de Roquetas de Mar y de una Orquesta de Mujeres, que crearon quienes iban a la escuela municipal. El violín le ayuda a «quitar estrés», lo mismo que cocinar, hacer punto... «Lo mismo hace una chaqueta de croché que te busca, en un momento, una bibliografía de la repercusión de cualquier enfermedad en no se sabe qué zona del mundo», describe Consuelo Rodríguez. Además, la gusta la lectura, el cine y viajar. Marín recuerda que han recorrido juntas algunos países como Ecuador, Rusia, Uzbekistán, Grecia, entre otros. Álvarez-Ossorio hace encaje de bolillos, como su madre, en este caso, para dedicar tiempo a su profesión y a su familia. Está casada y es madre de dos hijas.

Esta mujer, que sus amigas dicen que se siente una andaluza más, tiene un gran interés en la formación y la dedicación en el ámbito de la calidad asistencial. Ha sido miembro de la junta directiva de la Sociedad Andaluza de Calidad Asistencial durante cinco años, y presidenta de la misma los tres últimos años (2013-2016). Ha estado implicada en la coordinación de la evaluación del plan de calidad de la Consejería de Salud, un proyecto en el que participaron más de 600 profesionales, además de la organización de diferentes actividades formativas, jornadas y congresos. Es miembro de la junta de la Sociedad Española de Calidad Asistencial.

La gestión ha sido y seguirá siendo su día a día para esta médica de la gestión. Tiene su casa en Aguadulce, pero como ella misma dice «vivo también ya en Granada».